

CRITERES ET REGLES POUR ETABLIR DES RAPPORTS AVEC LES GENS

PREMIER SERMON

Louange à ALLAH, nous Le louons, implorons son aide et demandons son pardon. C'est auprès d'ALLAH que nous cherchons protection contre les maux de nos âmes et les méfaits de nos actions. Celui qu'Allah guide nul ne pourra l'égarer et celui qu'il égare nul ne pourra le guider. J'atteste qu'il n'y a de divinité digne d'être adoré si ce n'est ALLAH, l'Unique sans associés et j'atteste que Mouhamed est Son Serviteur et Messenger. La plus véridique des paroles est celle d'ALLAH, et la meilleure voie est celle de Mouhamed (paix et salut sur lui) ; les pires des choses en matière de religion sont celles inventées, toute chose inventée dans la religion est innovation, toute innovation est égarement et tout égarement mène à l'enfer. Qu'ALLAH nous en préserve.

La vie conduit à la mort, les battements du cœur de l'homme et ses respirations sont le chemin vers la fin ; donc, craignez Allah et soyez parmi ceux qui s'empressent d'accomplir les bonnes œuvres, ceux qui ont éduqué leur âme jusqu'à ce qu'ils l'ont vaincue, et qui ont connu le chemin de la piété et l'ont suivi : Allah le Très Haut dit :

﴿يَا أَيُّهَا الَّذِينَ ءَامَنُوا اتَّقُوا اللَّهَ وَانظُرُوا نَفْسَ مَا قَدَّمْتُمْ لِغَدٍ وَاتَّقُوا اللَّهَ إِنَّ اللَّهَ خَبِيرٌ بِمَا تَعْمَلُونَ﴾ [الحشر: ١٨]

{O vous qui avez cru ! Craignez Allah. Que chaque âme voie bien ce qu'elle a avancé pour demain. Et craignez Allah, car Allah est Parfaitement Connaisseur de ce que vous faites. Et ne soyez pas comme ceux qui ont oublié Allah ; [Allah] leur a fait alors oublier leurs propres personnes ; ceux-là sont les pervers} S59 V18.

Chers musulmans ! Allah nous a créés et a fait que soyons différents de sexes, d'ethnies, de tribus, et de nations pour que nous nous entre connaissions. IL a fait par ailleurs que certains parmi nous, croient en Lui et Lui obéissent, et d'autres Le mécroient et refusent de Lui obéir.

Malgré toutes ces différences, les individus sont tenus de vivre en société et de tisser des relations entre eux. C'est la raison pour laquelle l'Islam a établi les normes régissant les relations entre humain ; de sorte qu'aucun parti ne soit lésé au détriment de l'autre et que les limites d'Allah ne soient pas transgressées, par l'un ou par l'autre.

En effet le Messenger d'Allah a dit : (Le musulman est celui dont les musulmans sont protégés contre sa langue et sa main).

Et celui qui embrasse l'Islam, entrera alors dans le cercle de la sécurité :

(Quiconque dit : «La Ilaaha Illallah» [Il n'y a pas d'autre divinité qu'Allah],

et renie tout ce qui est adoré en dehors d'Allah, ses biens et son sang sont interdits [protégés], et il sera jugé par Allah (le Puissant et le Haut)).

Ainsi donc si ces principes établis par l'islam sont respectés, les vies sont protégées, les honneurs et les biens sont préservés, les routes sont sûres, la construction se répand, les richesses s'accroissent, la culture et le bétail augmentent, la législation est mise en application, le bien se propage, le mal diminue, et la stabilité de l'âme et la tranquillité de la société sont obtenues.

Par contre lorsque ces principes sont bafoués - qu'Allah nous en protège -, ce sera la catastrophe, les tentations apparaissent, la communauté est secouée et ses piliers sont ébranlés, les mauvaises choses augmentent, la vérité est confondue à ce qui est faux, et la réforme devient difficile pour les gens qui suivent la vérité, les voleurs et les coupeurs de route règnent, la loi de la jungle est pratiquée, le désordre se propage, et les gens périssent, la culture et le bétail sont détruits, les biens sont volés, les honneurs sont violés, et la vie est corrompue ; et il n'y a de puissance ni de force qu'en Allah.

Donc, nous nous en remettons à Allah et Il est le meilleur Protecteur !

Combien de personnes protégées furent tuées ? Combien de biens et de propriétés furent anéantis ? Et combien de personnes vivant en sécurité furent effrayées ?

Par ailleurs –Chers musulmans- il fait partie de la transgression de ces principes relationnels établis par l'Islam,; le fait de prendre ou de détruire les biens et les propriétés des musulmans sans aucune raison valable, Le Messager d'Allah (qu'Allah prie sur Lui et Le salue) dit à ce propos: « Votre sang, vos biens et vos honneurs, vous sont interdits les uns les autres comme ce jour est sacré, pendant ce mois et dans ce pays; Et tout ce qui appartient au musulman est interdit au musulman : son sang, son argent et son honneur ».

Chers croyants !

Il est également interdit au musulman d'effrayer son frère ou de pointer simplement une arme vers Lui , que dire donc d'attaquer un musulman, de le tuer et d'aider à le tuer; Le Prophète (qu'Allah prie sur Lui et Le salue) a dit :

« Il n'est pas permis à un musulman d'effrayer un musulman ».

Et dans un autre hadith il dit: « Qu'aucun de vous ne pointe une arme vers son frère, car il ne sait pas, il se peut que le diable l'incite à l'utiliser, et il tomberait alors dans un trou de l'enfer ». Il dit encore :

« Quiconque pointe un morceau de fer vers son frère, les anges le maudissent alors jusqu'à ce qu'il arrête, même s'il est son frère de père et mère. Y a-t-il donc une menace plus dure que celle-ci ? Nous demandons donc à Allah de nous protéger contre l'égarement et l'humiliation. »

Frères et sœurs en la foi !

Quant à nos relations avec les mécréants, elles doivent aussi se baser sur l'équité. Ainsi les droits des gens du Livre (chrétiens ou juifs sujets des musulmans), des infidèles, alliés autorisés à séjourner en terre d'Islam et des infidèles installés dans un pays musulman, sont protégés dans l'Islam; et leurs vies sont protégées dans les pays des musulmans et leurs biens sont respectés, et ils sont équivalents aux musulmans dans ce domaine ; et ceci à cause de la généralité des textes religieux et de leur particularité en ce qui concerne les gens du Livre, sujets des musulmans et les infidèles alliés vivant en terre d'Islam : Allah le Tout Puissant dit :

﴿ قُلْ تَعَالَوْا أَتْلُ مَا حَرَّمَ رَبِّيَ عَلَيْكُمْ عَلَىٰ شَيْءٍ وَالَّذِينَ أَحْسَنُوا وَلَا تَقْتُلُوا أَوْلَادَكُمْ مِمَّنْ إِمْلَقُوا تَحْنُ نُرْزِقُكُمْ وَإِيَّاهُمْ وَلَا تَقْرَبُوا الْفَوَاحِشَ مَا ظَهَرَ مِنْهَا وَمَا بَطَّنَ وَلَا تَقْتُلُوا النَّفْسَ الَّتِي حَرَّمَ اللَّهُ إِلَّا بِالْحَقِّ ذَلِكُمْ وَصَّيْتُكُمْ بِهِ لَعَلَّكُمْ تَقُولُونَ ﴾ [الأنعام: ١٥١]

« Dis : «Venez, je vais réciter ce que votre Seigneur vous a interdit : ne lui associez rien ; et soyez bienfaisants envers vos père et mère. Ne tuez pas vos enfants pour cause de pauvreté. Nous vous nourrissons tout comme eux. N'approchez pas des turpitudes ouvertement, ou en cachette. Ne tuez qu'en toute justice la vie qu'Allah a fait sacrée. Voilà ce qu'Allah vous a recommandé de faire ; peut-être comprendrez-vous » S6 V151.

Il dit encore :

﴿ مِنْ أَجْلِ ذَلِكَ كَتَبْنَا عَلَىٰ بَنِي إِسْرَائِيلَ أَنَّهُ مَن قَتَلَ نَفْسًا بِغَيْرِ نَفْسٍ أَوْ فَسَادٍ فِي الْأَرْضِ فَكَأَنَّمَا قَتَلَ النَّاسَ جَمِيعًا وَمَنْ أَحْيَاهَا فَكَأَنَّمَا أَحْيَا النَّاسَ جَمِيعًا وَلَقَدْ جَاءَتْهُمْ رُسُلُنَا بِالْبَيِّنَاتِ ثُمَّ إِنَّ كَثِيرًا مِنْهُمْ بَعَدَ ذَلِكَ فِي الْأَرْضِ لَمُسْرِفُونَ ﴾ [المائدة: ٣٢]

« C'est pourquoi Nous avons prescrit pour les Enfants d'Israël que quiconque tuerait une personne non coupable d'un meurtre ou d'une corruption sur la terre, c'est comme s'il avait tué tous les hommes. Et quiconque lui fait don de la vie. C'est comme s'il faisait don de la vie à tous les hommes » S5 V32.

« Et Nous y avons prescrit pour eux vie pour vie ».

Et Le Prophète (qu'Allah prie sur Lui et Le salue) a dit :

« Quiconque tue un infidèle allié autorisé à séjourner en terre d'Islam, ne sentira pas l'odeur du Paradis, et on peut sentir son odeur à une distance de quarante ans ».

Donc, il n'est pas permis dans l'Islam de leur nuire ni de les agresser en ce qui concerne leur propre personne, leurs biens, leurs propriétés et leurs familles.

Et dans les «Sounanes Al-Koub'ra)», d'après Ali (qu'Allah soit satisfait de lui) :

-«Quiconque est sous notre protection, son sang est alors notre sang».

Et les gens du Livre (chrétiens ou juifs sujets des musulmans), les infidèles alliés autorisés à séjourner en terre d'Islam et les infidèles installés dans un pays

musulman doivent être traités d'une bonne manière et avec équité selon la parole d'Allah (qu'Il soit glorifié) :

﴿لَا يَنْهَكُمُ اللَّهُ عَنِ الَّذِينَ لَمْ يُقَاتِلُوكُمْ فِي الدِّينِ وَلَمْ يُخْرِجُوكُمْ مِنْ دِيَارِكُمْ أَنْ تَبَرُّوهُمْ وَتُقْسِطُوا إِلَيْهِمْ إِنَّ اللَّهَ يُحِبُّ الْمُقْسِطِينَ﴾ [الممتحنة: ٨]

« Allah ne vous défend pas d’être bienfaisants et équitables envers ceux qui ne vous ont pas combattus pour la religion et ne vous ont pas chassés de vos demeures. Car Allah aime les équitables} S60 V8.

Et même en ce qui concerne la discussion avec eux, nous avons reçu l'ordre - nous musulmans - de discuter avec eux d'une bonne manière :

﴿وَلَا تَجِدُوا أَهْلَ الْكِتَابِ إِلَّا بِالْبَيِّنَاتِ هِيَ أَحْسَنُ لِلَّذِينَ ظَلَمُوا مِنْهُمْ﴾ [العنكبوت: ٤٦]

« Et ne discutez que de la meilleure façon avec les gens du Livre, sauf ceux d'entre eux qui sont injustes » S29 V46.

Donc, craignez Allah - qu'Allah vous fasse miséricorde - ; craignez tous Allah et suivez le chemin de la justice et de l'équité :

﴿يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا اتَّقُوا اللَّهَ وَقُولُوا قَوْلًا سَدِيدًا ﴿٧٠﴾ يُصْلِحْ لَكُمْ أَعْمَالَكُمْ وَيَغْفِرْ لَكُمْ ذُنُوبَكُمْ وَمَنْ يُطِيعِ اللَّهَ وَرَسُولَهُ فَقَدْ فَازَ فَوْزًا عَظِيمًا ﴿٧١﴾﴾ [الأحزاب: ٧٠-٧١]

« O vous qui croyez ! Craignez Allah et parlez avec droiture, afin qu'Il améliore vos actions et vous pardonne vos péchés. Quiconque obéit à Allah et à Son messager obtient certes une grande réussite ». S33 V 70-71

SECOND SERMON

Louange à Allah et que la bénédiction et la paix d'Allah soient sur notre Prophète Muhammad, sa famille, ses compagnons et quiconque suit sa bonne voie.

Après l'amour d'Allah et de Son Messager, il est nécessaire d'aimer les élus d'Allah et de considérer les ennemis d'Allah comme des adversaires à part entière.

Ainsi, parmi les fondements du credo islamique, on trouve l'alliance et le désaveu : c'est-à-dire le fait que le musulman doit s'allier aux adeptes de cette croyance et prendre comme ennemis les adversaires de l'Islam. Il aime donc les adeptes du Monothéisme (Tawhid), du culte exclusif et sincère d'Allah, et s'allie à eux. Quant aux polythéistes, il les déteste et les considère comme ennemis. Ce comportement fait partie de la religion d'Ibrahim et de ses disciples, qu'Allah nous a ordonné de prendre comme exemple. En effet, Allah – Exalté et Glorifié soit Il – a dit :

﴿قَدْ كَانَتْ لَكُمْ أُسْوَةٌ حَسَنَةٌ فِي إِبْرَاهِيمَ وَالَّذِينَ مَعَهُ إِذْ قَالُوا لِقَوْمِهِمْ إِنَّا بُرَّاءُ مِنْكُمْ وَمِمَّا تَعْبُدُونَ مِنْ دُونِ اللَّهِ كَفَرْنَا بِكُمْ وَبَدَا بَيْنَنَا وَبَيْنَكُمْ الْعَدَاوَةُ وَالْبَغْضَاءُ أَبَدًا حَتَّى تُؤْمِنُوا بِاللَّهِ وَحَدَهُ ۗ إِلَّا قَوْلَ إِبْرَاهِيمَ لِأَبِيهِ لَأَسْتَغْفِرَنَّ لَكَ وَمَا أَمْلِكُ لَكَ مِنَ اللَّهِ مِنْ شَيْءٍ رَبَّنَا عَلَيْنِكَ تَوَكَّلْنَا وَإِلَيْكَ أَنبَأْنَا وَإِلَيْكَ الْمَصِيرُ ﴿٤﴾﴾ [الممتحنة: ٤]

« Certes, vous avez eu un bel exemple [à suivre] en Abraham et en ceux qui étaient avec lui, quand ils dirent à leur peuple : “Nous vous désavouons, vous et ce que vous adorez en dehors d'Allah. Nous vous renions. Entre vous et nous,

l'inimitié et la haine sont à jamais déclarées jusqu'à ce que vous croyiez en Allah, seul. Exception faite de la parole d'Abraham à son père : "J'implorerais le pardon d'Allah en ta faveur, bien que je ne puisse rien pour toi auprès d'Allah". "Ô Seigneur ! C'est en Toi que nous plaçons notre confiance et s'est vers Toi que nous nous repentons. Vers Toi est le devenir. » Al-Mumtahanah v.4.

De plus, ce comportement fait partie de la religion de Muhammad : Allah le Très Haut a dit :

﴿يَأَيُّهَا الَّذِينَ ءَامَنُوا لَا تَتَّخِذُوا الْيَهُودَ وَالنَّصَارَىٰ أَوْلِيَاءَ بَعْضُهُمْ أَوْلِيَاءُ بَعْضٍ وَمَنْ يَتَوَلَّهُمْ مِنْكُمْ فَإِنَّهُ مِنْهُمْ إِنَّ اللَّهَ لَا يَهْدِي الْقَوْمَ الظَّالِمِينَ ﴿٥١﴾﴾ [المائدة: ٥١]

« Ô vous les croyants ! Ne prenez pas pour alliés les Juifs et les Chrétiens; ils sont alliés les uns des autres. Et celui d'entre vous qui les prend pour alliés, devient un des leurs. Allah ne guide certes pas les gens injustes. » Al-Mâidah v.51

Ce dernier verset concerne particulièrement l'interdiction de s'allier aux Gens du Livre. Quant à l'interdiction de s'allier aux mécréants en général, Allah a dit :

﴿يَأَيُّهَا الَّذِينَ ءَامَنُوا لَا تَتَّخِذُوا عَدُوِّي وَعَدُوَّكُمْ أَوْلِيَاءَ﴾ [المنحنة: ١]

« Ô vous qui avez cru ! Ne prenez pas pour alliés Mon ennemi et le vôtre » Al-Mumtahanah- v.1

Allah a d'ailleurs interdit au croyant de s'allier aux mécréants, même si ces derniers sont ses plus proches parents. Allah le Très Haut a dit :

﴿يَأَيُّهَا الَّذِينَ ءَامَنُوا لَا تَتَّخِذُوا ءَابَاءَكُمْ وَإِخْوَانَكُمْ أَوْلِيَاءَ إِنِ اسْتَحَبُّوا الْكُفْرَ عَلَى الْإِيمَانِ وَمَنْ يَتَوَلَّهُمْ مِنْكُمْ فَأُولَٰئِكَ هُمُ الظَّالِمُونَ ﴿٢٣﴾﴾ [التوبة: ٢٣]

« Ô vous les croyants ! Ne prenez pas pour alliés, vos pères et vos frères s'ils préfèrent l'incroyance à la foi. Et quiconque parmi vous les prend pour alliés... ceux-là sont les injustes. »-At-Tawbah v.23

Allah le Très Haut a aussi dit :

﴿لَا تَجِدُ قَوْمًا يُؤْمِنُونَ بِاللَّهِ وَالْيَوْمِ الْآخِرِ يُوَادُّونَ مَنْ حَادَّ اللَّهَ وَرَسُولَهُ وَلَوْ كَانُوا ءَابَاءَهُمْ أَوْ أَبْنَاءَهُمْ أَوْ إِخْوَانَهُمْ أَوْ عَشِيرَتَهُمْ﴾ [المجادلة: ٢٢]

« Tu n'en trouveras pas, parmi les gens qui croient en Allah et au Jour dernier, qui prennent pour amis ceux qui s'opposent à Allah et à Son Messager, fussent-ils leurs pères, leur fils, leurs frères ou les gens de leur tribu »- Al-Mudjâdalah v.22

Mais hélas –Frères et sœurs en la foi !- beaucoup de gens sont ignorants de ce principe fondamental, à tel point que nous entendons souvent à la radio certaines personnes s'affiliant à la science et à la prêche déclarer que les chrétiens sont nos frères... quelle dangereuse parole !

En outre, parallèlement au fait qu'Allah – Exalté soit-Il – ait interdit l'alliance avec les mécréants, ennemis de la croyance islamique, Il a rendu obligatoire le fait

de s'allier aux croyants et de les aimer. Allah le Très Haut a dit :

﴿ إِنهَا وَلِيكُمْ اللَّهُ وَرَسُولُهُ وَالَّذِينَ ءَامَنُوا الَّذِينَ يُقِيمُونَ الصَّلَاةَ وَيُؤْتُونَ الزَّكَاةَ وَهُمْ رَاكِعُونَ ﴾ [المائدة: ٥٥]

« *Vous n'avez d'autres alliés qu'Allah, Son Messenger, et les croyants qui accomplissent la Salat, s'acquittent de la Zakat, et s'inclinent (devant Allah). Et quiconque prend pour alliés Allah, Son Messenger et les croyants, [réussira] car c'est le parti d'Allah qui sera victorieux.* » -Al-Mâidah v.55

Allah le Très Haut a aussi dit :

﴿ مُحَمَّدٌ رَسُولُ اللَّهِ وَالَّذِينَ مَعَهُ أَشِدَّاءُ عَلَى الْكُفَّارِ رُحَمَاءُ بَيْنَهُمْ ﴾ [الفتح: ٢٩]

« *Muhammad est le Messenger d'Allah. Et ceux qui sont avec Lui sont durs envers les mécréants, miséricordieux entre eux* » -Al-Fath v.29

Il a aussi dit : « *Les croyants ne sont que des frères* » -Al-Hudjurât v.10

Ainsi, les croyants sont des frères en religion et en croyance, aussi éloignés soient leurs liens de parenté, leurs pays et leurs époques. Allah le Très Haut a dit :

﴿ وَالَّذِينَ جَاءُوا مِنْ بَعْدِهِمْ يَقُولُونَ رَبَّنَا اغْفِرْ لَنَا وَلِإِخْوَانِنَا الَّذِينَ سَبَقُونَا بِالْإِيمَانِ وَلَا تَجْعَلْ فِي قُلُوبِنَا غِلًّا لِلَّذِينَ ءَامَنُوا رَبَّنَا إِنَّكَ رءُوفٌ رَحِيمٌ ﴾ [الحشر: ١٠]

« *Et [il appartient également] à ceux qui sont venus après eux en disant : "Seigneur, pardonne-nous, ainsi qu'à nos frères qui nous ont précédés dans la foi; et ne mets dans nos coeurs aucune rancoeur pour ceux qui ont cru. Seigneur, Tu es Compatissant et Très Miséricordieux".* » -Al-Hashr v.10

Les croyants donc – depuis le début de la création jusqu'à sa fin, et aussi éloignés soient leurs pays et leurs époques – sont des frères qui s'aiment les uns les autres, et dont les ancêtres sont un modèle pour les contemporains. Ils invoquent mutuellement la grâce d'Allah pour leurs frères, et Lui demandent de leur pardonner.

Nous recherchons la protection d'Allah contre Sa colère et Son châtement douloureux, de même que nous implorons Son pardon et Sa protection. Qu'Allah accorde Ses prières, Ses salutations et Ses bénédictions à notre Prophète Muhammad, sa famille et ses compagnons.